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２０２３年４月
教育委員会

教 育 長 様
担 当 者 様

高知県教職員組合
執行委員長 細木 久義

「部活動の地域移行」と「教職員不足」の現状についての

アンケートのお願い

新年度が始まりました。学校も新学期となり、子どもたちの笑顔がはじける学校生活が
始まりました。その学校を支える教育条件整備に、地教委として尽力されていることにこ
とに敬意を表します。
さて、お忙しい中とは存じますが、標記の件について、別紙アンケートにお答えいただ

くようお願い申し上げます。
「部活動・地域移行」については、地域の実情が十分に考慮されず、「働き方改革」の

名の下に文科省主導で進められてきた印象があります。４月から移行実施となりましたが、
一部しか実現出来ていません。そこで、その実態と直面している課題などについてお伺い
したいと考え、このアンケートをお願いします。高知県教組として、そのご意見を下に、
実態改善・課題解決に向けて運動を進めていきたいと考えています。
また、「教職員不足」については、全国的に教職員不足が深刻な問題となっています。

本県でも深刻さは変わりません。このことについても、改善に向けて何かの施策が必要で
あると考えます。そこで、実態を調べたいと考え、アンケートをお願いする次第です。
ぜひご協力いただきたいと思います。よろしくお願い申し上げます。
最後になりますが、貴委員会のますますのご発展をお祈り申し上げます。

以上

＜追伸＞
①アンケートは、同封の封筒にて、５月３１日（水）までにご返送いただければと幸いで
す。なお、下記のFAXでも結構です。

②このアンケートに対するご意見・お問い合わせなどありましたら、下記までご連絡くだ
さい。お願いいたします。

高知県教職員組合 ℡ ０８８－８２２－４１３５
Fax ０８８－８２３－２３５５

（担当） 畑山 または 石川
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「部活動の土日地域移行」と「教職員不足」の現状についてのアンケート

（ ）教育委員会 記入者〔 〕

Ⅰ．部活動地域移行について

１．現状をお聞かせ下さい。

①管轄下の中学校数 （ ）校
②部活動の合計数 〔②の数字は不明でも結構です〕

運動系 （ ）
文化系 （ ） 合計 （ ）

③土日の移行が出来た部活動 〔ない場合は空欄にしてⅠ２の設問へお進みください。〕
運動系 （ ）
文化系 （ ） 合計 （ ）

④移行できた種目名と形態
（欄が足らなければ、別紙資料でも構いません。また、以下の内容が分かる貴委員会で
お作りの資料があれば、それでも結構です。）

№ 種 目 （＊＊部） 指 導 者 活動場所 備 考
例 ソフトテニス 地域 ２名 町営コート ジュニアと合同

軟式野球 A中・教員兼務 A中学校運動場 B中との合同チーム
１

２

３

４

５

６

７

８
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⑤指導者の報酬等 （№番号は、④の設問と共通する形でご記入ください。）
指導者の待遇など 保護者負担 備 考

№ 報 酬 平日への対応
例 時給２０００円 特になし 月５０００円

１回３０００円 教員兼務 なし
１

２

３

４

５

６

７

８

⑥移行を実施してみて、良かった点・困っている点などお聞かせ下さい。
（良かった点）

（困っている点）
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⑦移行できていない部活動について、今後どうされる予定かお聞かせ下さい。該当する番
号に○をお願いします。
ア．全部の部活動を移行するよう検討する
イ．運動系は移行するよう検討する
ウ．移行するかどうか、進行状況を見て検討する
エ．移行する予定はない
オ．わからない

＊エについて、理由をお聞かせください。

２．（１③で「ない」と答えられた方のみ）この４月に移行できなかった理由をお聞かせ

下さい。

①該当する理由があれば、○をつけてください。（複数回答可）

ア．地域に指導者がいない イ．地域スポーツを受け入れる団体がない
ウ．地域に設備がない エ．学校の施設を使えなかった
オ．地域に指導者はいるが、報酬など条件面で引き受けてもらえなかった
カ．（委員会などで）話し合いを続けてきたが、まとまらなかった（準備時間不足）
キ．該当する子ども・家庭が参加を希望しなかった
ク．学校が当面対応することになった
ケ．先行する地域の様子を見て、考えるために時間をおいた
コ．その他（ ）

②これからの地域移行について、どのように考えられているのか、該当する項目に○をつ
けてください。

ア．今年度中に実施する方向で検討する
イ．２０２４年度からは実施する方向で検討する
ウ．年度は区切らず、実施の方向で検討する。
エ．先行している実例を見て、考える。
オ．実施する予定はない
カ．わからない
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※２②で「オ」と答えられた方に伺います。その理由をお聞かせください。

３．部活動の地域移行について、自由にご意見をお聞かせください。
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Ⅱ 教職員不足の現状について

１．記入されている現在、県費負担の教職員で配置出来ていない実態はありますか。

ある ない

＊「ある」場合、以下の①・②にお答えください。
①その数などをお聞かせください。

校種 管轄 未 配 置
校数 校数 件数 その理由と着任予定職名

例 ３ １ ２ 産休１（期限付き、講師）、病休１（事務職）

小学校

中学校

＊義務教育諸学校・小中一貫校の場合、小学校でご記入ください。

②学校での対応を、分かる範囲でお聞かせください。
（例）専科教員を学級担任に回して、専科をなくしている。

教頭が専科を担当し、専科予定の者が学級担任をしている。 等
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２．記入されている現在、市町村費負担の支援員等で配置出来ていない実態はありますか。

ある ない

＊「ある」場合、以下の①・②にお答えください。
①その数などをお聞かせください。

校種 管轄 未 配 置
校数 校数 件数 着任予定職名とその理由

例 ３ １ ２ 特別支援教育支援員１（人手不足）
用務員１（退職不補充）

小学校

中学校

＊義務教育諸学校・小中一貫校の場合、小学校でご記入ください。

②学校での対応を、分かる範囲でお聞かせください。
（例） 教諭が分担し合っている 等
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３．教職員不足の現状について、ご意見をお聞かせください。

ご協力、ありがとうございました。

①アンケートは、同封の封筒にて、５月３１日（水）までにご返送いただければと幸いで
す。なお、下記のFAXでも結構です。

②このアンケートに対するご意見・お問い合わせなどありましたら、下記までご連絡くだ
さい。お願いいたします。

高知県教職員組合 ℡ ０８８－８２２－４１３５
Fax ０８８－８２３－２３５５

（担当） 畑山 または 石川


